



## ICASILLAS DE FLORES



Los directores del programa, Iñaki Martín Viso y Rubén Rubio, con su equipo de arqueólogos del yacimiento altomedieval de La Genestosa. /FOTOS: CASAMAR

# En busca del Medioevo

Un grupo de arqueólogos de las universidades de Salamanca y Lisboa sacan a la luz enterramientos y asentamientos de uno de los periodos históricos más desconocidos

CASAMAR

**U**NO de los periodos históricos sobre los que menos datos se conocen, la primera etapa del Medioevo —entre los siglos VI al XI— podría dejar de ser tan desconocido si se cumplen las expectativas que un equipo de arqueólogos de la Universidad de Salamanca han puesto en el yacimiento altomedieval de La Genestosa, en la localidad miróbricense de Casillas de Flores.

En un bosque típico y excelentemente conservado de El Rebolllar, Iñaki Martín Viso y Rubén Rubio, profesores de la Universidad de Salamanca y codirectores del proyecto, han reunido durante 15 días a un grupo de 18 arqueólogos —algunos procedentes de la universidad Nova de Lisboa— para sacar a la luz una serie de asentamientos y enterramientos de la época entre el fin del mundo romano y antes de la repoblación.

“Se han localizado hasta ahora 20 tumbas trabajadas directamente en la piedra granítica que están en relación con otra serie de asentamientos, que se empiezan a ver ahora”, señalan los investigadores.

Con la financiación del Ministerio de Economía, “la presente campaña de excavación finalizará el próximo sábado para retomarla, si es posible con más fuerza y durante más jornadas, el próximo verano”, afirma Iñaki Martín Viso.

Fruto de las primeras excavaciones, el yacimiento de La Genestosa ofrece la visión completa de una tumba que “al ser de piedra granítica ha hecho desaparecer cualquier resto óseo”, aseguran los arqueólogos.

A pocos metros de los enterra-



**Áreas previamente marcadas.** La campaña de este verano se basa en los trabajos de catas realizados el pasado año que sirvieron para marcar las áreas donde trabajar y en las que se encuentran los enterramientos y los asentamientos del yacimiento de La Genestosa, en Casillas de Flores.



**Hasta 20 enterramientos.** Ya han sido localizados 20 enterramientos a lo largo de una amplia zona marcada por un arroyo.



**Minucioso trabajo.** Los arqueólogos realizan un minucioso trabajo para no dañar las estructuras que van apareciendo bajo la tierra.

El periodo histórico del yacimiento de La Genestosa está enmarcado entre el final del mundo romano y el inicio de la repoblación

mientos, los trabajos se centran esta semana en desenterrar varios núcleos poblacionales que “a buen seguro pertenecían a los propietarios de estas tumbas, utilizadas durante años por una misma familia para distintos enterramientos” y que se distribuyen principalmente a lo largo de la zona marcada por un pequeño arroyo.

Una vez que finalice este periodo de trabajo en el campo, a los arqueólogos les quedará la labor de laboratorio y estudio de las piezas encontradas, “hasta ahora principalmente restos de tejas y cerámicas utilizadas para el relleno de los muros que, como zócalos entre rectangulares y ovalados, dieron forma a las viviendas”.